

**ANALISIS PERLAKUAN AKUNTANSI TERHADAP
PEMBIAYAAN MURABAHAH BERDASARKAN PSAK NO. 102
PADA KOPERASI KARYAWAN BANK SYARIAH MANDIRI**

***ACCOUNTING TREATMENT ANALYSIS OF MURABAHAH
FINANCING BASED ON PSAK NO. 102 IN KOPERASI
KARYAWAN BANK SYARIAH MANDIRI***

**NUR KOMALA
1704517043**



**Karya Ilmiah ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan
mendapatkan Gelar Ahli Madya pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta**

**PROGRAM STUDI D3 AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020**

ABSTRAK

Nur Komala, 2020, 1704517043, Analisis Perlakuan Akuntansi Terhadap Pembiayaan Murabahah Berdasarkan PSAK No. 102 Pada Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri. Program Studi D3 Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri, Jakarta.

Penelitian ini dilakukan di Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri guna mengetahui bagaimana perlakuan akuntansi murabahah mengenai pengakuan, pengukuran, penyajian, dan pengungkapan yang berdasarkan pada PSAK No. 102. Apakah sudah sesuai atau belum perlakuan akuntansi tersebut dengan standar yang berlaku, karena murabahah membutuhkan perlakuan akuntansi yang tepat sesuai dengan hukum perekonomian syariah, yaitu PSAK No. 102.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis deskriptif kualitatif dengan jenis data yang digunakan adalah data primer dan sekunder yang dilakukan dengan wawancara, dokumentasi dan studi pustaka, serta teknis yang digunakan adalah analisis data, yakni dengan mengidentifikasi, menganalisis, kemudian dibandingkan dengan pedoman PSAK No. 102 (tentang akuntansi murabahah).

Hasil dari penelitian ini dapat diketahui bahwa perlakuan akuntansi murabahah pada Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri mengenai pengakuan, pengukuran, penyajian, dan pengungkapan secara garis besar yang diterapkan oleh Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri telah sesuai, tetapi belum sepenuhnya sesuai dengan PSAK No. 102.

Saran yang diberikan untuk Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri adalah dalam melakukan perlakuan akuntansi yang mengenai pengakuan, pengukuran, penyajian, dan pengungkapan harus sesuai dengan standar yang berlaku, yaitu pedoman PSAK No. 102.

Kata kunci: Perlakuan Akuntansi, Murabahah, PSAK No. 102

ABSTRACT

Nur Komala, 2020, 1704517043, Accounting Treatment Analysis Of Murabahah Financing Based On PSAK No. 102 In Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri. D3 Accounting Study Program. Faculty of Economics. State University of Jakarta.

This research was conducted at the Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri to find out how the treatment of murabahah accounting regarding recognition, measurement, presentation, and disclosure based on PSAK No. 102. Whether or not the accounting treatment is in accordance with the applicable standards, because murabahah requires appropriate accounting treatment in accordance with sharia economic law, PSAK No. 102.





The method used in this research is a qualitative descriptive analysis method with the type of data used are primary and secondary data which are carried out by interviews, documentation and literature study, and the technique used is data analysis, by identifying, analyzing, then comparing with the PSAK guidelines. No. 102 (murabahah accounting).

The results of this study can be seen that the murabahah accounting treatment at Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri regarding recognition, measurement, presentation, and general disclosure applied by Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri is appropriate, but not fully accordance with PSAK No. 102.

The advice given to Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri is that in conducting accounting treatment regarding recognition, measurement, presentation, and disclosure must be in accordance with the applicable standards, PSAK No. 102.

Keywords: Accounting Treatment, Murabahah, PSAK No. 102

LEMBAR PENGESAHAN

LEMBAR PENGESAHAN KARYA ILMIAH			
Penanggung Jawab Dekan Fakultas Ekonomi			
 Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd ✓ 26/08/2020 NIP. 197207152001121001 <i>eg</i>			
No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Dr. ETTY Gurendrawati, M.Si., Ak</u> NIP. 196803141992032002		26/08/2020
2	<u>Diah Armeliza, S.E., M.Ak</u> NIP. 197904292005012001		26/08/2020
3	<u>Dr. Rida Prihatni, S.E., M.Si., Ak, CA, CMA</u> NIP. 197604252001122002		27/08/2020
Nama : Nur Komala No. Registrasi : 1704517043 Program Studi : D3 Akuntansi Tanggal Lulus : 24 Agustus 2020			

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

F072020

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Nur Komala
NIM : 1704517043
Program Studi : D3 Akuntansi

Menyatakan bahwa Karya Ilmiah yang saya buat untuk memenuhi salah satu persyaratan mendapatkan Gelar Ahli Madya pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta dengan judul:

"ANALISIS PERLAKUAN AKUNTANSI TERHADAP PEMBIAYAAN MURABAHAH BERDASARKAN PSAK NO. 102 PADA KOPERASI KARYAWAN BANK SYARIAH MANDIRI"

Merupakan hasil penulisan saya sendiri dan isi Karya Ilmiah ini tidak mendapat Karya Ilmiah atau tulisan yang pernah diajukan oleh orang lain atau kelompok lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu instansi pendidikan dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau tulisan yang pernah ditulis dan/atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis menjadi referensi dalam karya ilmiah ini telah dalam daftar pustaka.

Demikian pernyataan keaslian Karya Ilmiah ini saya buat dengan sebenarnya tanpa adanya paksaan dari siapa pun.

Jakarta, 27 Agustus 2020

Saya yang menyatakan,


METERA
METERA
170451704365
6000
EKAMBUKUPAH
Nur Komala
No Reg. 1704517043

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas berkah dan rahmat-Nya praktikan dapat dengan lancar menyelesaikan dan menyusun Karya Ilmiah yang berjudul “Analisis Perlakuan Akuntansi Terhadap Pembiayaan Murabahah Berdasarkan PSAK No. 102 Pada Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri” secara tepat waktu.

Karya Ilmiah ini disusun dalam rangka memenuhi persyaratan untuk mendapatkan Gelar Ahli Madya pada Program Studi D3 Akuntansi, FE UNJ. Penyusunan Karya Ilmiah ini tidak akan berhasil tanpa do’a, bantuan, serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini penulis ingin mengucapkan terima kasih, kepada:

1. Orang tua serta saudara yang selalu memberikan doa dan dukungan baik secara moral maupun material.
2. Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
3. Dr. Ety Gurendrawati, S.E., M.Si., Ak selaku Koordinator Program Studi D3 Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
4. Dr. Rida Prihatni, SE., M.Si., Ak, CA, CMA selaku dosen pembimbing yang telah memberikan saran dan bimbingan dalam menyusun Karya Ilmiah ini

5. Zuntikhanah, Supervisor Akuntansi & Pajak Koperasi Karyawan Bank Syariah Mandiri selaku narasumber
6. Sahabat Ceetaaah yang selalu memberi semangat dan menemani penulis dalam menyelesaikan Karya Ilmiah
7. Seluruh teman-teman D3 Akuntansi 2 terutama 4 orang kawan terdekat, keluarga BEM Prodi Akuntansi, dan Departemen Humas & Teknologi 2019 FE UNJ yang telah memberikan dukungan serta doa

Dengan ini Penulis berharap semoga Allah SWT memberikan imbalan yang setimpal pada mereka yang telah memberikan bantuan dan dapat menjadikan semua bantuan ini sebagai ibadah.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan Karya Ilmiah ini masih terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan guna penyempurnaan dimasa mendatang. Semoga Karya Ilmiah ini dapat menjadi acuan untuk pengambilan keputusan, serta dapat bermanfaat bagi siapa saja yang membacanya.

Jakarta, Agustus 2020

Penulis